

Avis adopté

Séance plénière du 13 juin 2023

Développement *solidaire* et lutte contre les *inégalités* mondiales :
se donner les moyens d’agir

Déclaration du groupe Agir autrement pour l’innovation sociale et environnementale

Cet avis dont le titre ne peut que plaire à notre groupe : se donner les moyens d’AGIR... pour le développement solidaire et la lutte contre les inégalités dans le monde, comporte des préconisations que notre groupe encourage autour de principes simples :

- Simplifier les procédures, et fusionner des agences en partie redondantes : retrouver des marges de manœuvre financières passera en effet par des approches innovantes de l’action publique, (préconisation 5).
- Renouveler les pratiques de collaborations avec le secteur privé, entreprises comme fondations, afin de maximiser l’impact de chaque partie prenante sur un objectif commun : la lutte contre la grande pauvreté (préconisations 15 et 18).

Introduire des critères non exclusivement financiers dans les appels d’offre nous paraît également une indispensable mesure afin de ne pas financer des acteurs se souciant peu des aspects sociaux ou de durabilité de leurs contrats.

Pour compléter notre réflexion, nous avons de nouveau demandé son avis à notre expert ChatGPT. Il évoque plusieurs leviers d’action, que nous retrouvons dans l’Avis : le soutien aux associations, le partage des ressources, la collaboration internationale et le lobbying politique.

Il propose par ailleurs d’autres leviers que cet Avis aurait pu comporter : une réflexion sur le soutien au commerce équitable et à l’investissement responsable, une prise en compte du volontariat international et de la sensibilisation de tous sur ces enjeux de solidarité internationale.

Loin de nous la suggestion de faire écrire nos avis par une AI, mais convenons qu’au-delà de demander des financements supplémentaires à l’État, des solutions peuvent exister. Inspirons-nous également d’autres avis, comme par exemple, celui sur le bénévolat et, n’ayons pas peur de prendre le monde dans sa complexité, pour démontrer la capacité collective d’innovation du CESE.

Notre groupe remercie le rapporteur pour son travail, et **votera l’Avis**.